



Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

19.08.2015

Antrag Nr.:
Fahrradverkehr Entlastungsrouten; Ertüchtigung der Alfons-Goppel-Straße

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München gestaltet die Radwegverbindung zwischen Hofgarten und Viktualienmarkt in eine attraktive Entlastungsrouten für den Radverkehr. Hierbei wird besonderer Wert auf die Ertüchtigung der Alfons-Goppel-Straße (Aufbringung eines fahrtauglichen Untergrundes statt Kopfsteinpflaster), einer fahrradfreundlichen Überquerung der Maximilianstraße (Vorfahrt für Fahrräder; Fahrradampel bei Tram-Querung) und Weiterführung über die Sparkassenstraße, Viktualienmarkt, Rosental auf den Oberanger gelegt. Die Durchfahrt Viktualienmarkt sollte für Fußgänger deutlich erkennbar auch als Radweg gekennzeichnet sein.

Begründung:

Die Ertüchtigung der Wegführung über die Alfons-Goppel-Straße würde die Achse Odeonsplatz, Residenzstraße und Marienplatz deutlich entlasten. Haupthindernis aktuell ist die Alfons-Goppel-Straße selbst, die wegen des Kopfsteinpflasters für Fahrräder wenig attraktiv ist.

Auf Grund der Tram in der Maximilianstraße sollte die Querung dort für Radfahrer sicherer gemacht werden, zum Beispiel durch eine Signalanzeige (Achtung Tram) oder eine Ampel. Eine Vorfahrt für Radfahrer gegenüber dem PKW-Verkehr sollte geprüft werden, zumal dort fast ausschließlich Parkverkehr zu verzeichnen ist.

Die Durchfahrten Marienplatz, Viktualienmarkt und auch Residenzstraße sind aktuell höchst gefährlich. Fußgänger queren nicht nur die Fahrbahnen, sie benutzen sie auch als Gehweg, weil die Gehwege wiederum, für die hohe Anzahl an Fußgängern, zu klein sind. Hier besteht dringender Handlungsbedarf.

Ein leistungsfähiges, attraktives Radwegenetz ist eine wesentliche Grundlage für mehr Individualverkehr per Rad. Die jetzige Situation in der Innenstadt ist kritisch und kontraproduktiv.

Gez.
Dr. Michael Mattar
Fraktionsvorsitzender

Gez.
Gabriele Neff
Stellv. Fraktionsvorsitzende

Gez.
Dr. Wolfgang Heubisch
Stadtrat

Gez.
Thomas Ranft
Stadtrat

Gez.
Wolfgang Zeilhofer-Rath
Stadtrat